

## PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

DON FRANCISCO JOSÉ CONTRERAS PELÁEZ, DOÑA MIREIA BORRÁS PABÓN, DON PEDRO FERNÁNDEZ HERNÁNDEZ, DON JULIO UTRILLA CANO y DON MANUEL MESTRE BAREA en sus condiciones de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX) respectivamente, al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes preguntas para las que solicitan respuesta por escrito.

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Diego Fernández, presidente de Arquimea Group (grupo tecnológico español con más de 250 empleados) explicó en artículo publicado el 16 de abril en el periódico digital Actuall.com cómo ya a principios de marzo, adelantándose a las autoridades, impulsó la creación de "Alianza Covid-19", "una unión de laboratorios privados de análisis PCR repartidos por todo el país que se ha preparado de manera urgente para ofrecer a la población española un test PCR de COVID-19 fiable": "Conseguimos unir a más de 90 personas con experiencia en biología molecular, tanto desde el ámbito de la investigación como del diagnóstico genético y con las debidas licencias sanitarias, que son los que componen hoy el equipo técnico de la Alianza COVID-19".





GRUPO PARLAMENTARIO

Habiendo detectado que el "cuello de botella" en la realización rápida de test PCR iba a ser la extracción del ARN (RNA), Alianza COVID-19 contactó con el líder mundial en extracción de ARN, Perkin Elmer, empresa norteamericana con filiales en Alemania y Finlandia. Alianza COVID-19 adquirió cinco robots Chemagic con capacidad para analizar 96 muestras por hora.

Desde el 1 de abril, Alianza COVID-19 comenzó a ofrecer su servicio de test PCR, a precio de coste (110 euros cada test). "En la primera semana de lanzamiento de nuestro servicio [...] hemos realizado más de 1.000 test PCR de COVID-19 en residencias de mayores de todo el país. Gerentes de residencias nos llamaban desesperados ante la necesidad realizar test PCR fiables para sus trabajadores y residentes. En 24 horas hemos sido capaces de darles un diagnóstico".

Sin embargo, la "Orden SND/344/2020, de medidas excepcionales para el refuerzo del SNS y contención crisis sanitaria", de 13 de abril, parece haber paralizado esta provisión directa de test por parte de empresas privadas. En su artículo 2, la Orden establece que "la indicación para la realización de pruebas diagnósticas para la detección del COVID-19 deberá ser prescrita por un facultativo de acuerdo con las directrices, instrucciones y criterios acordados al efecto por la autoridad sanitaria competente". "Si no recibimos orden de realizar test por la Administración General del Estado o por las CCAA, y tampoco podemos ofrecer activamente nuestra capacidad al sector privado, nuestra capacidad de test no podrá ser aprovechada en España", concluye el artículo de Diego Fernández.

Por todo ello, se formulan las siguientes preguntas:





GRUPO PARLAMENTARIO

## **PREGUNTAS**

- 1. ¿Está obstaculizando el Ministerio de Sanidad la prestación directa de tests PCR por parte de empresas privadas como las agrupadas en Alianza Covid-19?
- 2. En caso afirmativo, ¿cuál es el motivo de dichos obstáculos?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 20 de abril 2020.

Dña Mireia Borras Pabór

Diputada GPVOX

D. Julio Utrilla

Diputado GPVOX

D. Pedro Fernández Hernández

Diputado GPVOX

D. Francisco José Contra Reláez

Diputado GPVOX

D. Manuel Mestre Barea

Diputado GPVOX

V.B. Macarena Olona Choclán

Portavoz Adjunta GPVOX